

Poursuite du chantier et réouverture de la route vers le sommet le 31 mai 2021

Après une première tranche de travaux entamée l'an dernier, le Conseil départemental de Vaucluse poursuit le réaménagement du sommet du Mont Ventoux. La seconde phase, qui se déroule d'avril à octobre, concerne plus particulièrement l'aspect paysager, la restauration des milieux naturels

Publié le 10 mai 2021

Des conditions météorologiques particulièrement difficiles ces derniers mois

Afin de permettre la bonne réalisation de l'ensemble des travaux, la RD 974 restera fermée et interdite à toute circulation jusqu'au **dimanche 30 mai inclus**, y compris pour les deux roues motorisés, les cyclistes ainsi que les piétons :

- côté Nord : depuis le Mont Serein
- côté Sud : depuis le Chalet Reynard

Si les conditions météorologiques du mois de mai sont favorables et permettent de terminer les travaux, l'intégralité de la RD 974 sera à nouveau accessible pour tous à partir du lundi 31 mai 2021 au matin.

Dans le cas contraire, une fermeture ponctuelle de la RD 974 sera à nouveau mise en place afin de terminer les travaux.

Une réhabilitation majeure du sommet du Mont-Ventoux

Les travaux déjà réalisés en 2020

Dans le but d'améliorer les conditions de fréquentation du site, les travaux réalisés d'avril à octobre 2020 ont permis d'aménager :

- le parvis de l'observatoire pour être rendu aux piétons et aux cyclistes. L'accès aux voitures a été supprimé ; le parvis bénéficie désormais d'un nouveau revêtement et d'équipements pour un meilleur accueil du public. La restauration du mur de soutènement de la route a permis de le libérer entièrement des voitures. La circulation se fera désormais à double sens, en contre-bas, sur la RD 974 permettant le passage du Chalet Reynard au Mont Serein.

- › le grand escalier baptisé « Les degrés du Ventoux », qui permettra aux piétons d'accéder directement au sommet depuis le Belvédère de Provence (côté sud) et limitera les cheminements sauvages dans le pierrier.
- › l'accès au Belvédère des Alpes depuis le parvis, sera sécurisé pour les piétons et les cyclistes avec un cheminement spécifique. Des systèmes de contention limiteront le stationnement sauvage et protégeront les milieux naturels aujourd'hui impactés.

Les travaux en cours et à venir

La seconde phase du chantier qui se déroule actuellement, et qui durera jusqu'à l'automne, est consacrée aux travaux de restauration et de mise en valeur des milieux naturels mais également à la mise en place de l'interprétation du site pour le grand public.

Très concrètement, elle consiste en un nettoyage complet du lieu, en la restauration des pierriers, et en la mise en place d'une signalétique d'information.

Il s'agit précisément :

- › de travaux de renouvellement de couche de roulement de la RD 974, entre le Col des Tempêtes et le Radôme
- › de travaux sur les traversées piétonnes, les cheminements et les abords de la route
- › de travaux de restauration de la rotonde, de la calade, du pierrier et de la chapelle
- › de la pose des panneaux d'accueil et d'éléments graphiques évoquant le site, le patrimoine.

La faune et flore

Certains travaux prévus sur le versant Ouest sont reportés en septembre 2021 en raison de la période de nidification d'un oiseau, le Traquet Motteux : il s'agit des travaux de finition de la chapelle, rampe d'accès et enlèvement des matériaux exogènes afin de nettoyer les milieux naturels et de débarrasser le site d'éléments n'y trouvant pas leur place, tels que les blocs béton, les ferrailles, etc.

Les mottes de végétaux rares présents sur les talus, prélevées en 2020 et stockées temporairement, ont été en partie remises en place dernièrement.

Nommée « étrépage », cette technique de restauration des milieux est écologique. Plusieurs espèces végétales alpines endémiques, telles que la Lunetière à tiges courtes et la Corbeille d'Argent de De Candolle, pourront ainsi recoloniser ces espaces. Un réensemencement, par dispersion des graines préalablement prélevées sur le site, sera également réalisé cet automne, période plus favorable à la réimplantation des espèces.

Travaux de chaussée réalisés en parallèle

La RD 974 au sommet est soumise à des conditions extrêmes et s'est dégradée au fil du temps.

La réfection de deux sections, une côté nord et une autre côté sud, était programmée dans le courant du second semestre 2021.

Compte tenu du passage du Tour de France cycliste le 7 juillet prochain, cette programmation a été avancée.

C'est pourquoi le Conseil départemental de Vaucluse réalise actuellement des travaux de renouvellement de chaussée sur les deux voies d'accès au sommet :

- › RD 974 entre le Mont Serein et le sommet du Mont-Ventoux (versant Nord) : les travaux ont démarré le lundi 3 mai dernier pour une durée prévisionnelle de quatre semaines

- › RD 974 entre la barrière de la Grave et le Chalet Reynard (versant Sud) : la chaussée va être refaite à partir du lundi 17 mai pour une durée prévisionnelle d'une semaine



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09